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在音乐创作会讲法 

（李洪志，2003 年 7 月 21 日于美国华盛顿特区） 

 

  多数大法弟子都在利用着各自的特长与所学在证实着大法，在修炼中走着自

己的路。常人社会的各个阶层与不同的职业都能成为修炼的环境，在被迫害中也

都能讲清真象、救度被恶党领上邪路的众生。在邪恶的压力下能正念正行，这就

是证实法、证实自己。有文艺特长的也可以走出一条证实法的路来。今天有一些

一直没走出来的学员来参加法会，这很好。当然在形势的压力下会有掉队的，能

认识到、从新做好，才是对自己负责。 

  好些学员没有经过“文化大革命”那场浩劫，因为那个时期年龄还小，所以

在目前这场对大法弟子的迫害中，面对严酷与邪恶形势的压力，在心里造成了很

大的影响。没经过这样的事嘛，突然间压下来这样的迫害形势，对人的心理冲击

是很大。这种利用一切政府功能的造假、诽谤、诬陷，动用一切邪党的专政工具

与宣传工具镇压迫害，没有经过这种事的新学员与学法不精進的学员，当时是有

不知如何是好的，甚至有的干脆就消极起来了，也有完全沉迷于常人之中了的。

因为学大法的人数众多，所以这样的学员当时也是不少。但是对于多数大法弟子

来讲，学法中都已经在生命中扎下大法的根了，真的要叫其离开大法，我想对一

个得了法的生命来讲，那种感受是生命的绝望与前途的无望，真是离不开大法

的。对于消极的学员来讲，实际上也是一时糊涂，当然也有特别糊涂的，（笑）

但不管怎么样吧，大家能够认识到、走回来就好。不管怎么样，这场迫害还没有

结束，还有机会能够继续回到修炼中来做大法弟子该做的事，这也就算是修炼中

没过好的关吧，那你们就走好以后的路。以前没做好心里也别有压力，其实都是

以前不重视学法，又由于是在常人中修炼，在这种形势下，怕心就会使你跟不上

大法弟子的修炼形势，时间一长一定会在法的认识上有差距。但不要紧的，学法

中慢慢都可以跟上来。作为其他学员来讲，这样的学员要帮助，要给予理解，只

要在大法弟子中，大家都要配合好。 

  大法弟子的修炼中就是有救度众生与证实法的要求，从被迫害以来大家总体

上做的都很好，每个人都利用着自己的特长、不同的技能及所学来证实着大法，

这其中包括用文化方式。当然文艺方面要有一个好的效果就必须搞好音乐、舞台

艺术的创作。是啊，说到音乐、舞台艺术，就必须有这方面特长的学员，挖掘挖

掘，其实人才还是有的。下面我就谈一谈创作问题。 

  音乐与舞台艺术创作要搞好，真的需要大家想想办法。把舞台演出这种形

式，包括电视中的文艺节目水平提高上来，这得大家共同努力了。从目前的情况

看，在中国大陆以外的学员中这方面的人才是很有限的。在中国大陆学员中什么
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人才都有，组织多少个演出团都没有问题，但是在中国大陆以外就比较困难。这

就要大家想想办法。我还有一个想法，就是大家看到了，新唐人电视台的节目越

来越走上正轨，很多方面都还需要提高，在音乐、文艺节目这方面还是不丰富，

不要叫观众觉的电视节目单调。那么大家就得想些办法，怎么能使电视节目更吸

引观众。为了更好的讲清真象，得有很多人来看，得符合众多的民众口味，才能

够达到更有效的讲清真象的效果，所以大家得想办法协调好。就是你们这些人，

怎么样能够更好的发挥最大的作用，使你们每次的演出也好啊，使你们电视的节

目也好啊，都能够更充实、水平更高，咱们就坐在这儿讨论讨论，研究研究。谁

有什么好想法提出来，咱们共同琢磨琢磨，看看怎么解决。 

  现在存在的困难比较多。一个是资金问题，一个是人才少的问题，特别是专

业人才少。这些都是最根本的困难，也是最大的难度。但是我想毕竟大家是大法

弟子嘛，为了证实法救度众生，只要大家努力的做了，能做到什么成度就做到什

么成度，既然条件有限，我想那就使现有的条件怎么样发挥的更好。 

  我还有一个想法，能不能今年电视台搞一台新年晚会？因为新年时在北美及

世界各地的华人电视节目没有新年的气氛，特别是大陆电视台新年时的晚会，很

多人都叫“遭殃电视台”，生硬的党文化，千篇一律的套路，可笑的歌颂恶党的

所谓伟光正，几十年一贯制的编造“大好形势”，都是在生硬的欺骗中国人。这

次你们搞一台没有党文化、没有低级下流的搞笑、真正人的文化节目好不好？最

起码叫新唐人电视台的基本观众能够看的更满意一些，这对电视台的节目效果会

更好。现有的人才虽然少，但是不是没有能力，其实大家搞的文艺活动我看有些

搞的很不错。目前最缺乏的就是音乐创作与配器人员，一些文艺活动中音乐伴奏

都是很单调的。实际上这方面还是有人的，就是怎么样能够使有这方面特长的大

法弟子加入進来发挥他们的作用。 

  主要就是这些问题，大家在一起琢磨琢磨、研究研究。其实这些具体事情都

应该是你们自己做的。这些真的太具体了，具体事我平时是不说的。大法弟子一

开会总想叫师父来说两句，而且这一次是关系到在文艺方面走出一条修炼与救度

众生、证实大法的路来，为了叫大家更清楚你们在证实法中所做的事情的重要，

那我就说两句。其实最近一段时间你们已经搞的很不错了，但是还是要更广泛一

些。大家能协调的更好，使得力量更充实一些，创作出的作品方方面面的内容都

能够再提高一些。就是这么个想法。我来之前这会你们已经开了一会儿了，那就

接着开。（笑） 

弟子问：师父，能不能请示一个事？ 

师：你说。 

弟子问：我有个老朋友拉二胡、弹钢琴、做曲。我非常了解他，他不喜欢国内那
种环境。我想把他邀请出来，脱离那个环境后我先给他讲清真象。 
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师：你说的想法其实我早就想过。中国大陆学员组织多少个演出团都有条件，组

织很大型的都没有问题，甚至庞大的交响乐队都没有问题的，但是海外的条件还

不具备。想法总是想法，邀请是不是切实还要考虑好。而且来后能够起到什么作

用也得切实一些。对法轮功是什么态度，在真象面前当然不是问题。只能说试试

看。 

弟子问：我想我们缺乏做曲的力量？ 

师：做曲啊，其实在座的也有不少，可能还有没来的。现在做曲我看倒不是大问

题，配器才是问题。 

弟子问：常人中有很多优秀的配器人才，可以邀请他们帮着做吗？ 

师：这是个想法，可以试试看。 

弟子问：我今天面对师父非常惭愧。昨天在法会上泪如雨下，因为自己以前是专
业搞做曲和配器的，被迫害后一直没走出来，一直修的不坚定，一直放不掉自己
原来的东西。请师父原谅，我从现在开始参与進来，从今天开始我会真的走出
来。（鼓掌）大唐音乐会我有个想法，在英国专门有研究古唐乐的，打出来一些
唐乐的谱。我想古代的部份可以根据古唐乐制成谱子。 

师：我为什么老是谈唐代文化啊？这个唐代文化是真正的人类文化，而且是顶

峰，无论从工艺水平到人的文化都是最高的顶峰。从唐代以后啊就开始回落了。

当然大家看到明清时代有些东西也是不错，其实已经走入了一种迂腐的状态中去

了，文人、工匠都在细小中下功夫，心眼儿已经变的很小了，过于细了，没有了

唐时的那种工艺精细而又大气的表现了。但是无论什么时代，在文艺创作中都可

以借鉴，但是要结合大法自己给人类带来的文化特点，走出一条大法弟子开创的

正路来给予人类，不是完全照搬大唐的。借鉴唐代及各朝古人的文化，音乐上可

以以古代的意境、韵味为基调，以中原民族特点发挥创作。 

弟子问：师父好！我在配乐中常常有一个疑惑，比如说小孩子的音乐，常有一点
喜感。我曾经做过两首比较有爵士味道的，是不是这样不太好？ 

师：现代音乐也好，古代音乐也好，就是以大法弟子的认识走出一条自己的路

来。为什么我这样说呢？因为世上的任何人，再有能力、再有天份，你让他走出

一条纯净的路来他是做不到的。只有高超的技巧、技能是不行的。大法弟子已经

是在个人修炼中、在证实法中净化的很纯净了，思想境界、看问题的方式都不一

样了，所以你们能够做到这一点，能够真正的把所谓的现代人规范到真正人的路

上来，所以你们能够起到这样的作用，也能够给人类打下这样的基础。我讲了，

你们办的电视台，你们办的报纸、电台也好啊，很多方面看上去确有很多困难，

困难慢慢都会解决。关键给予人类一种好的文化才是最主要的。你们将会看到方
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方面面大法弟子所做的事未来的人都要效仿的，都将成为未来人类的主体文化。

所以你们今天能不能拿出好东西来才是关键，这些基本的东西能定下来，未来人

就会照着学，所以你们做的是什么、你们拿出什么东西来至关重要。常人的、古

代的、现代的，需要的话都可以借鉴，但是你们一定要创作正的东西，为人负

责。（笑）轻松点，不是非要你们极难的做什么，其实你们正常时做出来的东西

就与常人不一样，再加上你们的技能就会不一般。 

  我刚才讲了，你说唐乐也好，你说现在音乐也好，结合这些东西的优点你们

做出自己的东西来，保证与常人那些东西不一样，因为你们的境界、内涵，会使

创作出来的音乐内涵不一样。可是有一点，你们怎么样能够使音乐的基调本身也

更好，能做好那就是完全在走一条很好的路。 

弟子问：师父，我是受西洋音乐教育的，现在常常接触中国音乐。中西合并，您
对这方面有什么看法？ 

师：这本身没有问题，都可以借鉴，关键是要走出一条路来。比如说配器这个问

题，音乐配器在中国古代是不太讲究的，那个时候基本上就是属于合奏的一种形

式，也顶多是分段的不同的乐器领奏、独奏的那么一种形式，是不讲配器合成

的。现在讲的这个音乐配器，实际上就是从西洋音乐文化传入的，根本上也是神

传给人的，这也是这次人类文明中最好的东西之一，这些东西对于人类来讲是有

好处的。 

弟子问：师父，中国的古典音乐跟西方的古典音乐差别非常大。它在天上的差别
是怎样的？ 

师：文艺复兴之前西方的乐器种类与音乐本身是很简单的。文艺复兴之后西方音

乐也渐渐走上了顶峰，人类的文化艺术一下来了个巨大的飞跃。这时与原来人类

的文化艺术差别就非常大了。说到天上的音乐，当然种类很多，都是不同生命状

态特点形成的。目前西方音乐无论是配器与乐器的使用和乐器性能的本身掌握，

使其整个音乐理论形成了一个综合音乐系统，比起人类原有的音乐已经是一个复

杂而又难度大的学科。在人这看西方音乐已经是很完整的一套系统，这是近代神

有目地传给人的。东方音乐是神在整个人类历史文化奠定中不断的传给人的一种

正常文化，它不只是东西方两种文化上的差异，它也是不同的宇宙体系中传下来

的东西，而在其它的非常繁多的宇宙体系当中，它们都有自己独特的东西，而且

是非常系统的，非常神圣的、神奇的。这只是神传给人、用人的方式表现的东

西。就包括舞台艺术与绘画，人只知道有油画，有中国画，其实这只是不同体系

的神传给不同体系最低层生命的文化特点。就是说，黄种人对应着天体体系中不

同层次的神直至最高的神，这体系中有其自己特点的状态。白人也是一样，他们

有他们对应的宇宙体系。这些体系中都带有某宇宙中不同生命的特点、生存方

式，到了世上就是不同种族的文化特点，因此乐器、音乐的特点、风格都不同。
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但是目前西方近代音乐体系，包括乐器，也不是白人神天国世界原有的，是遥远

生命体系中的东西，只是传给了西方社会，也是为法而来的。长久以来为了正法

而造就的人类文化对于人这层生命来讲已经极其的丰富了。 

弟子问：师父好！我是主修爵士乐的学生，（众笑）所以有的时候我在想我能不
能做这个了？ 

师：我是这样想的，就目前而言只是大法弟子在证实法中修炼的阶段，不是法正

人间，那么大家在常人社会中修炼必须得吃饭，也就必须得工作。有些工作不是

太适合，那怎么办哪？就是说，你可以在常人社会中最大限度的符合常人的社会

状态去做你的工作。人类社会的很多东西其实都不好了，但是人类社会已经是这

样了，世人也接受了这一切，就是那样的社会了。没有法正人间之前，人类就是

这样的状态，现在不管。工作可以照样做，但是你们修炼中必须明白哪些是正

的、哪些是不正的。你说我是学这些东西的，最起码你在乐理知识上、你在音乐

本身的造诣上是有所得的，知识你是掌握了。那么在掌握音乐基础的同时，为了

生活可以从事所学的工作，但是要尽量做好就可以了，同时也可以创作正统的传

统的东西啊，有条件也可以去接触其它正统音乐啊，可以选学一些自己认为正的

东西呀，这是可以做到的。其实你学什么，音符的表现上它只是一个风格问题，

乐理知识的掌握上那是一样的。 

弟子问：音乐组成立以来，从配器到创作，我一直有个非常大的障碍，自己做出
的东西或者是帮别人配器，水准有一段差距。可是大家好象都已经尽了力了，自
己所学好象也都拿出来了，实在不晓得怎么样突破、再改進。（众笑） 

师：我倒是觉的不一定是那么回事。其实啊，你弹的曲子我也听过。谈水平的问

题，我现在还觉的不是水平低问题，关键是创作出来的东西能够是传统的、大家

喜欢的，走出一条正路来。常人不是讲唱歌很上口吗？你一唱，旁边人就想学、

就能够跟着哼起来了，就是说你怎么样能既正又对民众的口味。实际上说白了，

就是大法弟子创作出来的如何，水平不是问题，怎么样走出自己的路来才是关

键。 

弟子问：49 年以后中国基本没音乐，普通人张嘴一唱保证是党文化的歌，连词带
曲子，现在我们有这机会，借着大法的力量与时机，真的能够给人类创出一片天
了。我觉的学员创作的音乐目前整体上偏向于柔美，非常平和，可能缺少辉煌
的、壮丽的感觉。 

师：你刚才形容的这些词，有一句说的非常好，就是“平和”。（众笑）人类过

份的激情、强烈的战斗性啊，这都不是正常人类状态，其实是在魔性之下搞出来

的。人是善恶同在的嘛，所以特别激动时，甚至于超出理智之外的行为，那多数

都是现代音乐那些东西。无理性的激情，失去理智的疯狂，其实那已经是在激发



 6

负面的东西了。而平和状态才是善的，实际那才是真正人的状态。平和中也有高

潮起伏，是完全理性的，平和中也有辉煌的展现啊，可是是以平和为基础的。

（鼓掌） 

  我看大家还是有能力的。不用与现代那些所谓的高水平比，其实现在说起来

很多都是现代派那一套的东西，真正正统的、象样的大乐章现在有几个人能行？

都走了所谓的现代音乐的路了。近代的中国的歌曲都是党文化的东西，真正能拿

出来的却没有，象上个世纪之前西方的音乐家创作的东西，中国现在没人能拿的

出来。当然现代的西方也不会有，是因为它的顶峰已经过去了，被混乱的现代派

的东西打下最低谷去了。但是西方毕竟有过，中国还没有过。中国从古代至近代

的音乐实际上有些东西也是相当好的，它的基点和基本曲调都是真正人类状态的

东西，真要创作也能够展现出非常大的、广阔的空间来，只是没有人在这方面下

功夫，更难成为体系。当然朝代的改变，文化也会改变，上一朝的东西由于新一

朝文化的冲击会流失掉，这也是一个原因，所以就没有可能将五千年文化中的音

乐精华继承下来，任何一个朝代都没有人来做这事。西方的绘画与音乐也是上两

个世纪才有了学校，有了教程，有了规范，学习的人知道怎么去做了，培养出来

的都是系统的、正规的，这就成了一个完整的体系，而在中国各朝一直没有这

样。当然啦，从民国开始以后啊，中国开始有人重视这些东西了，渐渐的出现了

一些从西方留学回来的人，掌握了一些西方音乐，渐渐的从清末开始有了这方面

的人才。但是真正能把中国人的文化、意境、韵味音乐系统化，搞出真正象样的

主流文化的东西，没人做过。恶党喊了那么多年，什么“百花齐放”，都是为了

这邪恶的政权统治，其实什么也没搞出来，因为这种为邪党专政服务的党文化是

暴力的、强烈的激情，又是以破除民族文化为目地的，与真正人类的平和特点是

不相容的，没有人情味，当然更谈不上什么五千年正统文明的意境、韵味了。恶

党搞的最基础的东西就是从苏联搬来的。 

  我想，大家好象是都有点雄心壮志，想要做你们就做做看。我看中国从古到

今哪，流传下来许多小调、民歌，有很多东西是不同朝代的味道，现在中国人创

作的东西不同朝代的因素也都有一些，外加苏联调料。老上海当时有很多流行歌

曲，那些东西虽然有些词不是很好，但是那些东西里边还是包含了很丰富的中国

古代韵味与古人的意识在里边，所以曲调基点是中国古人传统的韵味。如果你们

能够按照古老中国音乐的曲调韵味为基础，用西方音乐的技法把它展现开，把这

个路走开，是会很辉煌的。我说的意思你们明白吧，因为这方面你们是内行。 

弟子问：西洋乐器有它的泛音，我觉的可以感觉到那个泛音背后的内涵。西洋乐
器和中国乐器的泛音都有它的特性、特点。 

师：那是你具体的感受。说到内涵，人的文化有了一定的历史过程了，演奏出的

每个音符都有了民族特性与个人人生情怀的内涵。每一段曲子都有演奏人要表达
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的意境，那音符的运用当然会有内涵的表现，包括泛音的运用。这是你个人在这

方面的感受。 

弟子问：我是奥地利学员。我们在奥地利办了一个乐队，有四个人，我是学古典
钢琴的，他们三个是搞爵士乐的。我们现在存在一个问题，他们说他们做出来的
音乐很纯，其实还是比较爵士。 

师：也许已经养成的观念在认为纯，如果完全没有现代音乐观念的影响，创作出

来的东西一定不一样。还是我说的目前为了生活你去表演那些没有问题，但是真

正创作大法弟子的音乐要走出一条自己的路。这个过程中一定会有认识上的问

题。 

弟子问：他们在学校是搞爵士乐的，我们如果在街上表演好不好？ 

师：你们要真正能够走出一条很好的路来，你们的演奏会吸引很多人来听，一定

的。你们记住我说的话，人类是围绕大法转的，大法弟子今天的一举一动都会影

响人类。那天我给他们专门画画的开了个会，讲了一些为什么要走正统美术的

路。以前他们去找场地，要搞美展，很难找到。我讲完人类要走回正统艺术路上

去以后，感觉世人态度就不一样了，神要为法开路。但是你们要做的不好也会有

阻碍，因为大法弟子干什么都与修炼分不开。其实人类是围绕着大法在转的。你

真的拿出自己的东西你们看看，谁都要听，谁都要看，甚至很多人要学的。 

弟子问：有些牵扯到创作原则的问题，想请师父明示一下。一个是我在写一首协
奏曲，是否可以把大法音乐《普度》作为一章放進去？第二个问题，因为乐队人
手比较缺，有的时候几个人在台上弹，没有乐队的效果。我是否可以做一张背景
音乐，然后在前面有人同时演奏？第三个问题，以前听到过另外空间的东西，这
些东西是不是可以用？ 

师：我刚才讲的协调好就有这个问题，大家互相之间没有版权冲突问题。就是怎

么样大家协调好，走出一条大法给未来人留下的路。修炼人不求在世间的得失，

常人把得失甚至于名利看的很重。大法弟子求的是修炼的正果，所以大法弟子根

本就不注重这些。谁为大法做了什么，神都在一笔一笔的记着，那是留着给未来

的。对于人这儿求得什么，什么也不求，所以你们只能是，一是修自己，二是为

了众生。你们在救度众生，也在为众生铺垫未来的人类之路。不过要把《普度》

用到创作中去不是不可以，关键是你们没有真正领会《普度》的内涵是什么。那

是师父从史前到正法的全部过程，什么协奏曲能容的下呢？ 

  第二个问题，是乐队的问题。现在马上搞一个大型的交响乐队去演奏是不可

能的。但是现在有几种办法，舞台节目如舞蹈等的音乐可以利用乐器电脑合成，

一把提琴可以合成多把，几件乐器用录音合成的方式可以变成好象是很多乐器的
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大乐队。这些在很多电影配乐中，他们为了减少费用也都这样做，这是一个办

法。再一个可以用电脑直接模拟乐队演奏，这个也行，不过有些东西质量不好，

一听就是电子乐器。既然是模仿，就一定模仿的要象。这个你们搞音乐的都懂，

因为对乐器性能你们都应该有些了解。当然尽管模仿的再象，专业人员都可以听

出来，但是一般的听众还是听不出来。（众笑）这都是办法。第三个是另外空间

听到的，你真的能拿的出来，你就拿，但是我想一般的很难做到。因为不在高层

空间也就没有那种更微观物质构成的乐器，因而出不来那种声音。而且声音本身

也是物质场的传动，没有了高层空间构成的物质场，也不会有那种神圣的感觉。 

弟子问：《普度》、《济世》能不能作为一章放到创作中？ 

师：《普度》、《济世》，我刚才讲的第一个问题就是这个问题，没有版权问

题。除了大家炼功的两个音乐是不能动的外，其它的都可以用，就是给大家在需

要的时候用的，那是没有问题的。炼功音乐是绝对不能动的，因为那已经与修炼

关系相当大了，不能够拿到音乐中来使用。其它音乐虽然是大法弟子创作的，毕

竟是给常人留下来的。关于《普度》、《济世》，你得知道其表现的内涵是什

么，把宇宙放入鸡蛋是不行的。 

弟子问：炼功音乐如果效果不好了，将来我们可以从新录吗？ 

师：那倒没有问题，质量提高这都是没有问题的。 

弟子问：合成音乐最好音色要逼真一点，那就牵扯我们要买比较好的器材、需要
很多资金。 

师：不一定，有些很简单的电脑软件也很便宜，从大陆也能买来。（众笑）有的

质量还可以，但是很便宜。 

弟子问：从长远来看，可以贷款买好一点的电脑。 

师：你们可以想办法去做，但是有一点，师父从来没有说叫你没条件而强做。一

定要根据自己的能力去做，不然的话你虽然出发点是好的，也是在走极端。给生

活造成困难，给方方面面造成困难，你反而更难做大法弟子该做的事了，不要给

自己造成困难。 

弟子问：这次音乐会，我们买了一把中阮和大阮。买的时候看到乐器店有一把清
朝的琵琶，听介绍才知道古时候乐器那个弦跟现在的不一样，现在是钢丝弦，古
时候的构造和现在也不一样，现在的比较响。 

师：古时是用丝弦与牛筋弦，古代的人类环境不嘈杂，人心也静，用丝弦在当时

环境不会觉的音量小。因为古时没有现代西方乐器，现在创作中要结合这些现在

的情况。古时候都是用丝弦或用牛筋，不只是没有现代工艺制品问题，与古代环
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境也有很大关系的。现在是说要走出一条自己的路来，不是乐器也要返古，现在

人的环境已经是现在这样了，只能是利用现在现有的乐器。 

弟子问：我们新年晚会如果直播的话，目前可能设备条件还不具备。但是如果我
们现在要按照新年直播准备…… 

师：我想是这样，没有条件，直播还不行。而且把大家全都调到美国来，集中人

才搞一台晚会是有难度，因为有的人要工作、要上班，家庭脱离不了，还有经济

上负担不了的，方方面面都有困难。如果能够穿插着把各地的文艺节目创作制成

光碟拿过来穿插着放也可以，所以现在这个电脑真的可以做的看上去很真实。 

弟子问：我们的音乐自己能够互相用，但对外有版权问题吗？举个例子，我在四
年前做法轮功节目的时候用了《普度》、《济世》，一个电台台长特别喜欢这音
乐，他说这音乐怎么这么好？能不能贡献出来？我当时就贡献出去了。 

师：不太合适，人也不会珍重，如果乱用怎么办？我们给常人创作什么东西现在

还没时间管，《普度》、《济世》给常人随便用不合适，别的可以。除了这两首

外，大法弟子创作的歌曲一般都没问题。 

  说到版权，你们知道我当年传法时怎么做的吗？《转法轮》为了合法出版，

费了很大周折。出版社是出了，出了一段时间呢，出版社感觉有压力就不出了。

但是他们知道这书太赚钱了，又不想给回我合同。后来，需要书的学员很多很着

急啊，这个事怎么办？那么多学员学功，炼功点上学员在大批的往上上，没有

书。可是这书一紧缺，这个时候盗版书就全国四起了，到处都在做。只要不给我

改动任何一个字，保证质量我就不管了。人就是为了赚钱嘛，功过抵消，反正你

赚钱就好了。大法弟子很多的东西就是留给人的。只要人能珍惜，不乱用，不改

动。改动就找他，因为咱们还是有版权的。 

弟子问：好的歌曲能影响几代人，直到现在都传唱。 

师：一个有天份的音乐家啊，他为什么能写出那样的曲子？他为什么能够流芳百

世？不只是因为旋律优美，音乐内涵来源于一个人的好品质与丰富的社会阅历和

天生的才能，这是从常人方面讲。修炼人的人生是改变的，而且是超越常人层次

的。大法弟子，你们真的能够走出自己的路时，你们的东西要比常人有名的音乐

家还被人尊崇，会流芳百世、千世，因为你们是大法弟子，路正，你们做出的东

西人类将永远都要学用。（鼓掌） 

弟子问：师父我想问一下，那个通俗唱法是不是有魔性？ 

师：通俗唱法实际上就是老百姓小调，它不需要什么演唱方式。各国古代民间歌

曲一直是这样流传的，各民族都是这样。但是现在人们把它规范到现在音乐体系

中去了，加上现代派的渲染，演变成一些低级、魔性发泄、甚至下流的烂调，很
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多年轻人也在追求这个东西。你们不管什么唱法，好的方面都可以借鉴，但是要

走自己的路。 

弟子问：师父，我觉的现在创作的歌曲当中有这么两种倾向，一种都是在唱我们
自己修炼的事情，另一种是为了让常人听的懂，甚至“法轮大法好”都不能说。
我觉的不对。 

师：大法弟子证实法这是天经地义的，所以你们创作中要以救度众生、讲清真

象、歌唱大法弟子为目地。当然你说我们在拍电视剧中，电视剧的情节中或者舞

台表演中要加進一些情节中的音乐，这没关系。电视剧本身是文艺节目，是给不

同的观众看的，特别是常人观众。当然乐曲内容有些因为剧情需要甚至很多常人

生活情节与大法弟子没有关系，那你说你写不写？也要写呀，也要去做。其实无

论怎样，毕竟是大法弟子做出的东西，是不一样的。真正正面反映大法与大法弟

子的时候，那还是大法的东西为主。作为大法弟子完全不考虑大法，我就喜欢创

作常人的东西，那你又是常人了。大法弟子的责任是救度众生、证实大法。这个

很好摆放的。 

弟子问：老师，我想请问一下，不晓得恰不恰当。从中共占据大陆以后，好象那
个腰鼓恶党经常用？ 

师：我告诉你呀，腰鼓在中国有快一千年的历史啦，这是中国西部、关中地区流

传的民间文艺形式。说到腰鼓，我还知道有一种鼓，大家看到陕西还有这么大的

鼓，直径有一尺半左右，全是男的打，打起来很气势。在座的搞舞蹈的谁知道？

也可以把那个东西拿出来用，那也是很好的。你知道吗？你们在纽约游行中第一

次打腰鼓的时候，很多人说，中国人来了，他们觉的这是真正的中国人来了。那

个邪党是利用着中国文化的东西歌颂它自己。那可不是中共恶党的东西，它是西

来幽灵、邪灵。（笑） 

弟子问：假如说要出版一些好听的音乐，象二胡专辑，那配器适合中国和西方的
东西混合吗？ 

师：我说的意思是可以借鉴一切好的东西。当然西方的配器方法及乐理方面的东

西可以用，说你完全把哪些拿过来，中国一半西方一半，不是这样，就是怎么样

走出一条自己的路来。我想，西方音乐与东方音乐在这次人类文化中都是比较好

的东西。无论什么人种，下到人类進入世间都是先出生在中国，一朝过后又从中

国走向世界各地。中国的东西是谁留下来的？是神，是各朝的文化，是全世界人

留下来的，这些我以前讲过了。你们是在选择，是在历史留下来的遗产中选好的

东西。 
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弟子问：山西和陕西当地的民歌实际上占中国民歌的百分之八十。那边音乐的基
调是非常美的，有些词是 49 年后被篡改了，但实际上原声的音乐和曲调非常好。
我不知道对不对，是不是得师父说一句心里才踏实？ 

师：北方山西、陕西的一些民歌啊，曲调很多都是古老中国的东西。 

  刚才多是讲音乐问题，舞台艺术其它方面的创作也要跟上。一般晚会节目多

数是集体舞蹈，少了就很单一、单调。一台文艺晚会中没有舞蹈的话，那是不能

成为晚会的。怎么样在这方面再开发开发，走出一条路来？过去我看中国西部的

歌舞团表现古代文化的晚会，历史文化的节目很多。都可以参考，但是不全盘效

仿什么，走一条你们自己的路吧。 

弟子问：我们如何才能和电视台更好的配合呢？因为我们大家都是散居在世界各
地。 

师：大家凑到一起不容易，要协调起来也难。但是可以用电脑、传真呀、电话

呀，很多事情也都能够沟通。尽量利用这些条件吧。大家天南地北的，全世界的

范围，都到一起也是很不容易的。好在今天会后大家知道怎么去做了，就这样找

条路来走走看。其实也都有潜力呀。 

弟子问：我们乐队想到奥地利整个去表演。如果我们的曲目不够，那我们大法弟
子可不可以演奏常人的古典曲子？比如莫扎特或者是肖邦的作品？ 

师：这没问题。我早就讲过古典乐曲没有问题。“文化大革命”以前的东西可以

慎用，必须是没有党文化的。恶党来了之前的东西基本上都可以用。魔头这个时

候的东西都不用，里边都充满了邪的东西，那段时间人类是被魔控制的。 

弟子问：魔头在的那十几年的音乐创作不能用，那么那个时候的电视、电影是不
是我们也不能用？ 

师：这个时期的东西我觉的都不好，背后都有各种烂鬼操控人的因素。 

弟子问：歌我们现在已经有了，用哪个歌作基调来发展成一个交响乐，或者一个
小合奏呢？ 

师：具体问题你们商量着办，应该是没有问题。 

弟子问：最近我们电视台西人学员做了两个 MTV，但他采用的是现代的吉他、电
吉他那种现代的音乐形式。 

师：可以，电视台是立足于常人社会的，面对的是普通大众，电子乐器也可以。

大法弟子要走好、走正修炼的路，但是在常人的工作中就是尽量做的好一点吧。
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电视节目是给常人看的，现在不是法正人间，是大法弟子修炼阶段，讲真象揭露

迫害。目前是没有问题。 

  这样，你们谁能配器？举一下手，大伙都瞅瞅啊。特别是电视台的，你们哪

个片子需要音乐的时候，你就找他们。能配器的人也都能够写曲子。 

  你看，还不少。我知道在下面的还有许多是高水平的，发挥发挥作用。当然

一下子做不好，大家也别吹毛求疵。可以善意的互相切磋，渐渐走成熟了自己的

这条路，一开始不一定能走好的。那不但要拿出自己的东西，以后还要在产量上

加大（笑）。比如说我搞了一个东西就行了，满足了，我做过了。不行，大法弟

子说救一个人就行了？不行，要救很多。 

弟子问：师父，我想问一个法上的问题。释迦牟尼佛是在多少亿劫之前就修炼得
道，可是我们地球只有两次地球，每次都是一亿年，那是不是意味着…… 

师：释迦牟尼佛以前不是在地球上修炼的。（众笑）释迦牟尼佛是来世上度人

的，他在天上就是神，早就得道了，这一次是为了证如来果位与给人类留下佛的

文化。释迦牟尼佛讲了很多故事都是天上的事，不是地上的事。我不是讲过嘛，

人看佛是坐在那儿，很神圣的，可是佛看佛就不是那样了。他们是一个神的社会

群体。 

  因为时间的关系，会就开到这儿。你们是大法弟子，所以我相信你们能够做

好，我等着你们的好消息。（鼓掌） 

 

注：因为录音的关系，只能整理出这么多。 


